

INVITATION PRESSE

Evènement - 17 novembre 2023

La filière STAPS à Metz fête ses 25 ans !



PROGRAMME

(Ouvert au grand public)

10h00-11h30 | Ateliers de démonstration et d'initiation

Salles Start Up, Snoezelen, Motricité humaine, Damasio
Démonstrations du matériel de pointe récemment acquis, utilisé lors des TP avec les étudiants mais aussi en recherche (présentation de la nouvelle plateforme Hur senso et de la salle de stimulation multi sensorielle).

Gymnase

Ces ateliers ont pour objectif de réunir des résidents en EHPAD, des lycéens et des écoliers autour d'exercices d'activité physique adaptée-santé (APA-S).

11h30 | Conférence

Amphi Fermat
Conférence de Laurent Grün, l'un des premiers enseignants affectés au STAPS Metz, professeur agrégé d'EPS et docteur en histoire du sport. Il retracera l'évolution des formations STAPS en France et plus particulièrement celles de Metz.

Clôture de l'évènement par Hélène Boulanger, présidente de l'Université de Lorraine

Anniversaire. Cette semaine, le campus Bridoux de l'Université de Lorraine est à la fête avec les préparatifs des 25 ans de la filière Sciences et Techniques des Activités Physiques et Sportives - STAPS de Metz qui seront célébrés ce vendredi 17 novembre à 10h dans les locaux de l'UFR SciFA, rue du Général Delestraint (voir le programme ci-contre). Avec cet évènement, Maxime Mastagli, directeur de la filière STAPS à Metz, souhaite mieux faire connaître les compétences développées dans les formations STAPS, promouvoir les actions menées à Metz et gagner en visibilité auprès de la communauté universitaire et du grand public.

Formations et débouchés. STAPS est la filière universitaire française qui forme les futurs professionnels du secteur sport tels que les professeurs d'EPS, les entraîneurs sportifs, les professeurs des activités physiques adaptées (APA), les chercheurs, etc. Les formations STAPS sont présentes à Metz au sein de l'UFR SciFA depuis 1998. L'attractivité de la filière et ses nombreux débouchés professionnels ont très rapidement amené le STAPS messin à se structurer en un département de l'UFR SciFA, à développer son offre de formation autour de nouveaux diplômes.

En 2023, la filière compte plus de 500 étudiants inscrits dans les différents cursus proposés (licences, licence professionnelle et masters | [en savoir +](#)). Les compétences acquises dans les formations STAPS offrent également de nombreuses possibilités de poursuite d'étude dans la recherche, à l'image des neufs doctorants du STAPS Metz qui réalisent actuellement leurs travaux au sein du Laboratoire Lorrain de Psychologie et Neurosciences de la dynamique des comportements (2LPN).

Les ambitions de STAPS Metz. La filière positionne clairement ses activités pédagogiques et de recherche au sein d'un pôle « activité physique pour l'éducation, la santé et le bien-être ». Cette spécialisation qui caractérise tant le STAPS Metz et qu'il souhaite continuer de développer se concrétisera à travers différents projets particulièrement porteurs :

- la modularisation de la licence APAS et la mise en œuvre de trois formations courtes qualifiantes (Nouvelles Technologies et Instrumentation du Réentraînement / Fondamentaux des Évaluations de Terrain et Instrumentées / Ma santé au quotidien – Activité Physique au Travail),
- l'ouverture du master APA-S à la Formation tout au long de la vie (FTLV) via une modularisation de ses formations,
- le passage en alternance du master APA-S (le M2 depuis la rentrée 2023, le M1 à partir de la rentrée 2024),
- l'ouverture de DU « Gestion du stress » et « Gestions des émotions ».

A noter : Célébration des 30 ans de l'installation de la SciFA sur le campus Bridoux le 8 décembre 2023.

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt
fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr
06 75 04 85 65 / Twitter : @fanny_lienhardt